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В этом году на муниципальном асфальтобетон-
ном заводе проведена существенная реконструк-
ция. Для соответствия новым стандартам в ла-
бораторию приобретен сушильный шкаф, новый 
пресс, оборудование для измерения температуры 
асфальта, а также мельничный комплекс для 
производства минерального порошка из мрамо-
ра. Эта добавка необходима для лучшего сцепле-
ния битума с гравием, она увеличивает плотность 
и однородность асфальтобетона.

— Также закуплены новые сита с квадратным сече-
нием. Раньше для разделения материалов по фрак-
циям мы использовали сита с круглыми ячейками, — 
рассказывает специалист лаборатории. — Новые 
технологии, соответствующие европейским стандар-
там, повысят качество асфальтобетонной смеси.

Еще одно новшество завода — собственная би-
тумоплавильная установка, которая понадобится 
предприятию не раньше августа. Дело в том, что 
главный поставщик битума — Ангарский нефте-
перерабатывающий завод — в начале осени тра-
диционно встает на реконструкцию, что влечет за 
собой перебои поставок. 

— Такая ситуация возникла в прошлом году, 
и мы опасались ее повторения. Но теперь, с при-
обретением разогревающей установки, за это 
можно не переживать: даже если поставки при-
остановятся, мы возьмем твердый битум в бри-
кетах и расплавим его, — объясняет начальник 
департамента дорожной деятельности админи-
страции Иркутска Михаил Малыхин. 

Пока что на дорогах города продолжается 
зимний вариант ремонта: латание ям с помощью 
рециклеров. В первых числах апреля на улицы 
Иркутска выйдут машины БЦМ, производитель-
ность которых в десятки раз выше. 

"
Асфальтобетонный завод уже 
готов к работе: завезено около 
4 тысяч тонн инертных материалов, 
битумохранилище разогрето до 
145 градусов, неделю назад мы 
запустили производство эмульсии для 
ямочного ремонта, — подчеркивает 
директор Иркутскавтодора Михаил 
Чайковский. 

Как только установятся среднесуточные по-
ложительные температуры, асфальтобетонный 
завод начнет работать в полную мощность и на 
улицах Иркутска стартует дорожный ремонт 
в больших объемах. 

— Необходимо максимально усилить контроль 
качества на всех стадиях производства асфаль-
та, — заявил глава города Дмитрий Бердников. — 
Также в этом году мы продолжим практику, ког-
да подрядчики будут переделывать за свой счет 
некачественно выполненные работы по ремонту 
дорог.

Яна Шутова 
Фото Александра Новикова

Подготовку к пожароопасному периоду обсу-
дили в мэрии на заседании городской комиссии 
по предупреждению и ликвидации чрезвычай-
ных ситуаций и обеспечению пожарной безопас-
ности. Как отмечали специалисты аварийно-спа-
сательной службы, по опыту прошлого года среди 
причин возгораний на первом месте поджог 
мусора и сухой травы. Именно на борьбу с этими 
нарушениями власти Иркутска намерены напра-
вить основные усилия в нынешнем году. 

178 оперативных групп будут созданы в городе 
для контроля над ситуацией. В них войдут со-
трудники МУ МВД, охранных агентств, экипажи 
аварийно-спасательной службы, МУП «Водо-
канал», пожарные, сотрудники прокуратуры и 

мэрии — всего более 500 человек. Мэр Дмитрий 
Бердников предложил привлечь к работе по про-
филактике возгораний и активистов-обществен-
ников.

— Мы пока слабо используем возможности и 
ресурсы наших общественных организаций. Как 
показала практика, потенциал у нашей активной 
молодежи и неравнодушных жителей — колос-
сальный, — сказал градоначальник.

Участники совещания также обратили вни-
мание на защиту от пожаров лесных массивов 
Иркутска. По сообщению главы МКУ «Безопас-
ный город» Андрея Медведева, вся специализи-
рованная техника учреждения, предназначенная 
для тушения пожаров, проверена и находится 
в рабочем состоянии. Экипажи аварийно-спа-
сательной службы уже проводят ежедневное 
патрулирование в местах возможных возгораний. 
Особое внимание уделяется торфяникам в Право-
бережном округе города, где в 2016 году было 
потушено более 20 очагов.

Алексей Буренин

КАК ПОБЕДИТЬ ПОЖАРЫ
Обсуждали в мэрии на заседании комиссии по ЧС

ОБНОВЛЕНИЕ ГОРОДСКИХ ДОРОГ
На асфальтобетонном заводе проведена реконструкция

Асфальтобетонный завод МУП «Иркутск
автодор» станет независимым от по
ставщиков: здесь запускают производ

ство минерального порошка и битумной смеси. 
Это обеспечит бесперебойную работу предпри
ятия и позволит выполнить намеченный на 
2017 год план: ремонт и реконструкцию более 
800 тысяч квадратных метров дорожного по
лотна. К слову, на это потребуется 200 тысяч 
тонн асфальта и 10 тысяч тонн битума.

ЦИФРЫ

120 тонн в час — 
производительность асфальтобетонного завода

200 000 
тонн асфальта понадобится для реконструкции 
и ремонта городских дорог в 2017 году

800 000 
квадратных метров дорожного полотна 
планируется привести в порядок в этом году

ВНИМАНИЕ!
Правоохранительные 
органы напоминают 
гражданам, что 
с 15 марта 2017 
года на территории 
Иркутской области 
введен особый 
противопожарный 
режим. На период 
действия особого 
противопожарного 
режима запрещается: 
разведение 
костров, выжигание 
сухой растительности, сжигание хвороста. 
Нарушителям грозит административная 
ответственность в виде штрафа:
гражданам — от 2 до 4 тыс. руб.,
должностным лицам — от 15 до 30 тыс. руб.,
юридическим лицам — от 400 до 500 тыс. руб.
А в случае наступления серьезных 
последствий — уголовная ответственность.
При возникновении пожара необходимо звонить 
в пожарную охрану по телефону 101.
Единый телефон доверия ГУ МЧС России по 
Иркутской области: 39-99-99.
Телефон единой диспетчерской службы: 112.

По прогнозу иркутских метеорологов, 
к концу марта в Иркутске окончатель
но сойдет снежный покров. К этому 

моменту городские оперативные службы 
должны подойти во всеоружии, чтобы не до
пустить пожаров в областном центре.

Дмитрий Бердников проверил готовность завода к запуску и осмотрел новое 
оборудование в лаборатории

Для реконструкции и ремонта городских дорог в этом году потребуется  
115 тысяч тонн инертных материалов
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Прием заявлений на изготовление и выдачу 
именного электронного социального проездного 
билета начат 27 марта в пяти специально обо-
рудованных пунктах. Оформление билета прово-
дится бесплатно.

На муниципальном транспорте использовать 
новый социальный билет можно будет с 1 мая 
2017 года. Для этого в автобусах, трамваях и 
троллейбусах установят специальные терминалы 
для считывания электронного кода. Цена ежеме-
сячного льготного проезда останется прежней — 
150 рублей. В качестве пунктов пополнения 
средств будут использоваться хорошо известные 
льготникам адреса, где они раньше покупали 
проездные талоны.

В электронном билете указывается фамилия, имя, 
отчество владельца, а также размещается его фото-
графия, что освобождает от необходимости иметь 
при себе документы, подтверждающие личность. 
Электронный проездной выдается сроком на 5 лет. 

Для того чтобы получить проездной, не
обходимо подать заявление по одному из 
указанных ниже адресов:

 9 ул. Розы Люксембург, 184 (ООО «Северное 
управление жилищно-коммунальными си-
стемами»), с 08:00 до 17:00,
 9администрация Октябрьского округа ад-
министрации г. Иркутска (ул. Декабрьских 
Событий, 27),
 9 Комитет по управлению Правобереж-
ным округом администрации г. Иркутска (ул. 
Марата, 14), с 09:00 до 18:00,

 9 Комитет по управлению Свердловским 
округом администрации г. Иркутска  
(ул. Терешковой, 24), с 09:00 до 18:00,

 9 Комитет по управлению Ленинским 
округом администрации г. Иркутска  

(ул. Маршала Говорова, 3), с 09:00 до 18:00.
Кроме этого будут работать шесть передвижных 

пунктов для подачи заявлений на оформление 
билета. При обращении за льготным проездным 
электронного формата необходимо иметь при себе 
паспорт, страховое свидетельство пенсионного фон-
да, документы, подтверждающие наличие льготы.

Директор МУП «Иркутскавтотранс» Андрей 
Никитин сообщил, что в перспективе электрон-
ные билеты будут использоваться всеми пассажи-
рами на всех видах городского транспорта.

— Переход на электронный учет — это тре-
бование времени. В других регионах уже давно 
используют такую практику. Постепенно на 
электронную форму расчетов перейдут и частные 
перевозчики, — сказал Андрей Никитин.

Все, у кого есть вопросы по поводу оформ-
ления электронного проездного билета, могут 
проконсультироваться по телефонам в Иркутске: 
956-110, 504-876, 520-059.

Алексей Буренин 
Фото Валерия Панфилова

В соревнованиях приняли участие 
более 500 спортсменов из России, 
Абхазии, Азербайджана, Казахстана 
и других стран. Из 15 медалей, за-
воеванных на турнире иркутскими 
спортсменами, четыре золотых, 
девять серебряных и две бронзовых.

— Турнир проводился в седь-
мой раз, — рассказал председатель 
Иркутского регионального отде-
ления федерации каратэномичи 
России Игорь Наумкин. — Раньше 
он проходил в Москве, но в этом 
году организаторы приняли реше-
ние провести его в Астрахани. Честь 
нашего региона защитили одиннад-
цать человек, среди которых девять 
детей. Самому младшему из участ-
ников девять лет, самому старше-
му — более пятидесяти.

Соревнования проводились по 
трем разновидностям карате: ката, 
кумитэ и тамешивари. Надо от-
метить, что больше всего медалей 
наши борцы завоевали именно 

в третьем виде, тамешивари, демон-
стрирующем силу удара спортсмена. 
Правда, если раньше спортсмены 
разбивали твердые предметы рукой 
или ногой, то теперь для определе-
ния силы удара используется специ-
альное оборудование. Однако от 

этого такая разновидность борьбы 
не стала менее зрелищной. 

— Первый день соревнований 
был для нас трудным, а второй при-
нес награды, — сообщил президент 
Иркутской областной федерации 
карате Андрей Масюков, который 

занимается единоборствами почти 
тридцать лет и отстаивает честь 
сборной в возрастной категории 
«Ветераны». 

Итог выступления Андрея — две 
золотые медали и одна серебря-
ная. Также золотые медали заво-
евали девятилетний Саша Архипов 
и Максим Секунда, выступавший 
в возрастной категории 12—13 лет.

Кстати, в августе 2016 года офи-
циально объявлено о том, что спор-
тивное карате вошло в программу 
Олимпийских игр 2020 года, кото-
рые пройдут в японском Токио.

"
А 8—9 апреля в Иркутске 
состоится традиционный 
турнир «Кубок Байкала» 
по киокусинкай, 
в котором примут 
участие спортсмены 
из Москвы, Владивостока, 
Красноярска, Бурятии и 
других регионов страны. 

— «Кубок Байкала» является 
единственным турниром в России, 
который объединяет все стили ка-
рате, — отметил Игорь Наумкин. — 
Для соревнований по тамешивари 
мы привезем в Иркутск все необхо-
димое оборудование. 

Анастасия Дарчук

ПЯТНАДЦАТЬ НАГРАД
Таков итог выступления иркутских каратистов на всероссийских соревнованиях

КАРТОЧКА ВМЕСТО ТАЛОНОВ
Электронный проездной билет для льготников вводят в Иркутске

Иркутская сборная в составе 
одиннадцати человек на 
днях вернулась из Астраха

ни, где с 17 по 19 марта проходили 
VI Открытые всероссийские игры 
карате, которые традиционно про
водятся под эгидой военнопатрио
тического фестиваля «Наследие».

Льготные категории граждан с 1 мая 
должны будут пользоваться в муни
ципальном транспорте электронным 

проездным билетом. По решению мэра Дми
трия Бердникова, количество поездок для 
граждан, пользующихся единым социаль
ным льготным проездным, в муниципаль
ном общественном транспорте Иркутска 
останется без ограничений. Об этом сообщи
ла на прессконференции заместитель мэра 
Иркутска — председатель комитета город
ского обустройства Елена Федорова.

Богатый урожай медалей и дипломов собрали наши каратисты в Астрахани

С введением электронного билета оплачивать проезд в транспорте будет намного удобнее и быстрее
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А это значит, что любой иркутянин может 
не только высказать свое мнение о том, какой 
двор или парк должен быть благоустроен, но и 
поучаствовать в создании его дизайн-проекта. 

— В результате мы сможем сформировать для 
жителей нашего города общественные простран-
ства высокого качества: высокотехнологичные, 
удобные и красивые, — подчеркивает замести-
тель председателя комитета экономики — руко-
водитель департамента стратегического развития 
администрации города Юлия Ашуркова. 

«Все начинается с двора» — таков девиз про-
екта. Кому-то нужны парковочные места, кому-
то — детские площадки, а кому-то — места для 
выгула собак. Все эти пожелания будут учтены 
при составлении дизайн-проектов. 

— Сейчас главы округов ведут активную 
работу с населением, ТОСами, старшими по 
домам, управляющими компаниями, —  
говорит заместитель председателя комитета 

по градостроительной политике, начальник 
департамента реализации градостроительной 
политики Ольга Иванова. — Мы разъясняем 
жителям, как правильно оформлять заявки. 

Власти областного центра в свою очередь 
ставят перед собой задачу системного подхо-
да к развитию городской среды. 

— Важно, чтобы на определенной территории 
весь комплекс мероприятий был проведен еди-
новременно, и в итоге мы получили комфорт-
ную зону. После завершения проекта не должны 
начинаться какие-то дополнительные техниче-
ские работы, которые могут свести на нет наши 
усилия, — поясняет Юлия Ашуркова. — Кроме 
того, все работы мы синхронизируем с капи-
тальным ремонтом многоквартирных домов. 

"
С 31 марта по 14 апреля на 
официальном сайте приоритетного 
проекта «Городская среда» — www.
fkgs.admirk.ru — будет проходить 
прием заявок от населения 
по благоустройству дворовых 
территорий и общественных 
пространств. 

Кроме того, заявку можно подать по теле-
фонам: 52-04-33 (Правобережный округ),  
52-02-44 (Октябрьский округ), 52-03-54 
(Свердловский округ), 52-03-43 (Ленинский 
округ).Такой системный подход положен и 
в реализацию проекта по благоустройству об-

Проблемы здесь рассортированы по 
основным категориям: дороги, дворы, 
ЖКХ, медучреждения, торговля, образо-
вательные организации, экология, биз-
нес, связь, транспорт, спорт и безопас-
ность. Возле каждого стоит пометка: «в 
работе» или «решено». Когда проблема 
ликвидирована, автору заявки приходит 
на электронную почту официальное уве-
домление от администрации. По такому 
же принципу будет работать иркутский 
«Активный гражданин». 

— Это возможность избежать бюро-
кратических проволочек и заявить о 

?Какие мероприятия в Иркутске запланированы 
в рамках празднования 80летия со дня рождения 

Александра Вампилова? 
Екатерина Игнатова,  

председатель ТОС «Черемушки»
Виталий Барышников, начальник 

управления культуры администра
ции города Иркутска:

— Сейчас в Иркутске проходит еже-
годный детско-юношеский фестиваль 
«Весенняя капель». В его рамках в апре-
ле состоится фестиваль детских и юно-
шеских любительских театров «Иркутск, 
Театр + Апрель», в этом году посвящен-
ный Александру Вампилову. Различные 
мероприятия пройдут в театрах, музеях, би-
блиотеках города. В сентябре в драмтеатре имени 
Охлопкова состоится международный фестиваль современной 
драматургии имени А. Вампилова. В сквере у драмтеатра, где 
установлен памятник драматургу, будет открыта выставка 
«Вампиловские сюжеты». Кроме того, там пройдет цикл меро-
приятий под названием «Литературные встречи у Вампилова». 
В этом году планируется обустроить сквер в микрорайоне Перво-
майском в районе улицы Вампилова. 

?Хотим убраться во дворе. Какую помощь оказывает 
администрация города в проведении субботника?

Юлия Мочалова, председатель ТОС  
«Поселок Черемушки+9 км»

Начальник управления экологии 
комитета городского обустройства 
администрации Иркутска Влади
мир Преловский:

— С 1 по 30 апреля в городе про-
водится месячник по санитарной 
очистке, благоустройству, озеленению 
территории и общегородской суббот-
ник.

Присоединиться к наведению чистоты 
и порядка могут все желающие и неравно-
душные горожане. Чтобы получить перчатки и 
мусорные пакеты, а также талоны на вывоз мусора, необхо-
димо обратиться в администрацию округа, где люди прожи-
вают:

Правобережный округ: ул. Марата, 14, каб. 508, 509, 510, 
тел.: 52-03-89, 52-03-88, 52-04-07;

Октябрьский округ: ул. Декабрьских Событий, 27, каб. 13, 
14, 15, тел.: 33-17-13, 52-03-20, 52-02-42;

Свердловский округ: ул. Терешковой, 24, каб. 201, 203, 204, 
206, тел.: 52-04-95, 52-03-62, 52-00-29;

Ленинский округ: ул. М. Говорова, 3, каб. 20, 25, 29, 31, 
тел.: 52-03-42, 52-02-16, 52-03-43.

В Управления жилищно-коммунального хозяйства округов 
можно обращаться и по вопросу ликвидации несанкциониро-
ванных свалок.

Для вывоза собранного во время общегородского суббот-
ника мусора предусмотрен автотранспорт. Его предоставляет 
комитет городского обустройства по заявкам, в которых не-
обходимо сообщить контактные данные ответственного лица. 
Заявки принимаются в отделе благоустройства комитета 
городского обустройства администрации г. Иркутска  
по тел.: 52-01-35.

?Каковы планы администрации по завершению благо
устройства береговой зоны в районе Нижняя Лисиха?

Вера Мешкова,  
председатель ТОС «Байкальский»

Заместитель председателя комитета 
по градостроительной политике — 
начальник департамента реализа
ции градостроительной политики 
Ольга Иванова:

— Береговая зона — важная часть 
города. Набережные могут стать луч-
шими местами для прогулок, отдыха и 
встреч горожан. Учитывая отношение 
жителей к таким местам, администрация 
Иркутска занималась подготовкой концеп-
ции комплексного благоустройства береговой 
зоны от плотины ГЭС до Академического моста. Для оконча-
тельного принятия концепции и запуска дальнейшей разра-
ботки проектно-сметной документации необходимо активное 
участие иркутян.

Сегодня в рамках реализации приоритетного проекта 
«Формирование комфортной городской среды» администра-
ция областного центра разрабатывает процедуру, по которой 
любой горожанин может подать свое предложение о вклю-
чении общественного пространства в перечень территорий, 
которые планируется благоустроить в 2017 году. Порядок, 
форма заявления и сроки приема предложений будут опу-
бликованы на сайте администрации Иркутска (www.admirk.
ru) до 1 апреля. Окончательное решение о том, какие имен-
но пространства будут обустроены, примут жители нашего 
города. Кроме того, минимум один парк или сквер появится 
в каждом округе.

ВСЕ НАЧИНАЕТСЯ С ДВОРА
Каждый иркутянин может принять участие в создании проекта благоустройства  

своей придомовой территории

РЕШЕНИЕ В ОДНО НАЖАТИЕ
Обратиться в администрацию с жалобой можно будет через сайт или мобильное приложение

Сообщить в мэрию о городской проблеме прямо 
с места событий — такую возможность полу
чат иркутяне уже этим летом. Заметил яму 

на дороге, незаконную рекламу или поломанную 
детскую площадку? Открой мобильное приложение 
«Активный гражданин», укажи проблемное место 
на карте и оставь обращение. Оно отправится пря
миком в мэрию без лишней бумажной волокиты. 
Проект «Активный гражданин» создается по образу 
и подобию московского «Добродела»: на этот попу
лярный ресурс присылают до двух тысяч обраще
ний в день, а за время его работы собрано уже более 
полумиллиона сообщений.

В 2017 году по поручению президента 
России Владимира Путина старту
ет приоритетный проект «Форми

рование комфортной городской среды», 
направленный на благоустройство город
ских дворов и общественных зон. Клю
чевая роль в этом начинании отводится 
иркутянам. Жители должны в первую 
очередь сами определить, что они хотят 
видеть в своем дворе. 

ВОПРОС — ОТВЕТ

УВИДЕЛ  
ПРОБЛЕМУ?

СФОТОГРАФИРУЙ 
И ОПИШИ

ПОСТАВЬ 
ГЕОМЕТКУ
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ОБЪЯВЛЕНИЕ
Уважаемые садоводы! Иркутский городской клуб «Садовод 
и огородник» приглашает 1 апреля в 10:00 на занятие:
Многолетние цветы: флоксы, хризантемы и др. 
Однолетники посевом в грунт. Аптека на грядке. Ответы на 
вопросы. Пионы, луковичные, декоративные злаки. Ответы 
на вопросы.
Занятия проходят по адресу: ул. Марата, 14, в актовом 
зале администрации Правобережного округа. Остановка 
транспорта «Бытовая» и «Чкалова».

по градостроительной политике, начальник 
департамента реализации градостроительной 
политики Ольга Иванова. — Мы разъясняем 
жителям, как правильно оформлять заявки. 

Власти областного центра в свою очередь 
ставят перед собой задачу системного подхо-
да к развитию городской среды. 

— Важно, чтобы на определенной территории 
весь комплекс мероприятий был проведен еди-
новременно, и в итоге мы получили комфорт-
ную зону. После завершения проекта не должны 
начинаться какие-то дополнительные техниче-
ские работы, которые могут свести на нет наши 
усилия, — поясняет Юлия Ашуркова. — Кроме 
того, все работы мы синхронизируем с капи-
тальным ремонтом многоквартирных домов. 

"
С 31 марта по 14 апреля на 
официальном сайте приоритетного 
проекта «Городская среда» — www.
fkgs.admirk.ru — будет проходить 
прием заявок от населения 
по благоустройству дворовых 
территорий и общественных 
пространств. 

Кроме того, заявку можно подать по теле-
фонам: 52-04-33 (Правобережный округ),  
52-02-44 (Октябрьский округ), 52-03-54 
(Свердловский округ), 52-03-43 (Ленинский 
округ).Такой системный подход положен и 
в реализацию проекта по благоустройству об-

щественных пространств к чемпионату мира 
по футболу 2018 года. Напомним, Иркутск 
вошел в перечень 40 городов, в которых бу-
дут создаваться фан-зоны для болельщиков. 
Фан-зона будет размещаться возле стадиона 
«Труд» с выходом на бульвар Гагарина и 
остров Юность. Концепция этого обществен-
ного пространства не раз обсуждалась с жи-
телями города, сейчас она дорабатывается 
с учетом комментариев и пожеланий. 

— У каждого общественного пространства 
есть свой пользователь, и если мы будем 
проектировать и проводить благоустройство 
исходя из желаний и потребностей жителей, 
эти зоны будут максимально востребованы, — 
говорит Ольга Иванова. 

В ходе обсуждения иркутянам представят 
красочные эскизы, на которых можно будет 
увидеть, какие светильники будут установле-
ны, какие лавочки и малые архитектурные 
формы появятся. Так что каждый получит 
ясное представление о том, как будет выгля-
деть его двор, сквер или парк. 

Параллельно с реализацией федерального 
проекта администрация города разрабатывает 
муниципальную программу «Формирование 
комфортной городской среды в городе Иркут-
ске на 2017 год». И если объем федерального 
финансирования на реализацию националь-
ного проекта пока неизвестен, то на реали-
зацию этой программы в городской казне 
заложен 321 млн руб.: 271 миллион пойдет на 

благоустройство дворов и 50 миллионов — на 
обустройство общественных пространств. 

Всего в рамках реализации национального 
проекта планируется обустроить 18 обще-
ственных пространств и 200 дворовых терри-
торий: фан-зон на бульваре Гагарина и остро-
ве Юность, остров Юность — остров Малый 
Конный, пляж Якоби, сквер Вампилова, парк 
«Комсомольский», сад Томсона, Иерусалим-
ская лестница, Иерусалимская гора, сквер на 
пересечении улиц Степана Разина и Чкалова, 
площадь Конституции и т.д. 

— Это именно те территории, по которым 
ранее поступали просьбы жителей и обраще-
ния депутатов, заявки от общественных орга-
низаций, — комментирует Ольга Иванова. — 
На сегодня мы имеем уже девять концепций 
с готовой проектно-сметной документацией. 

К 10 мая остальные дизайн-проекты будут 
разработаны и размещены на сайте для озна-
комления. 

— Проекты должны быть максимально 
согласованы с жителями, представителями 
ТОСов и общественных организаций. Это 
федеральная задача, — говорит глава города 
Дмитрий Бердников. — Мы должны исклю-
чить ситуацию, при которой жители оста-
нутся недовольны выполненными работами. 
Как показывает практика прошлых лет, нет 
нерешаемых вопросов, даже в самой сложной 
ситуации можно найти компромисс. 

Анастасия Дарчук

Проблемы здесь рассортированы по 
основным категориям: дороги, дворы, 
ЖКХ, медучреждения, торговля, образо-
вательные организации, экология, биз-
нес, связь, транспорт, спорт и безопас-
ность. Возле каждого стоит пометка: «в 
работе» или «решено». Когда проблема 
ликвидирована, автору заявки приходит 
на электронную почту официальное уве-
домление от администрации. По такому 
же принципу будет работать иркутский 
«Активный гражданин». 

— Это возможность избежать бюро-
кратических проволочек и заявить о 

проблеме в кратчайшие сроки. Заметил 
какой-то непорядок в городе, сделал 
фотографию, отправил ее на портал, 
отметил точку на карте, и все — вопрос 
запущен в работу. Модератор сайта тут 
же определяет контролирующий орган и 
срок исполнения. Как только проблема 
будет решена, житель получит письмо 
на электронную почту и сможет оценить 
результат, — объясняет директор МКУ 
«Город» Валерия Русских. 

Запустить проект планируется в июле-
августе 2017 года. Заявки можно будет 
отправлять через сайт или мобильное 

приложение. Еще одной площадкой реа-
лизации «Активного гражданина» станет 
наша газета: иркутяне, которые не поль-
зуются интернетом и гаджетами, смогут 
сообщить о проблеме в редакцию. В ру-
брике «Вопрос — ответ» мы опубликуем 
ваше обращение и официальный ответ 
городских властей. 

Жалобы и предложения вы уже 
можете присылать на электронный 
адрес gazeta@mauirk.ru (с пометкой 
«Активный гражданин») или звонить 
в редакцию по телефону 734684. 

Яна Шутова

?Когда администрация справится с частными пере
возчиками, которые категорически не принимают 

льготные проездные билеты? Особенно интересует 
30й маршрут в НовоЛенино. Льготникам приходится 
долго стоять на остановке, мерзнуть на ветру в ожида
нии муниципального автобуса. 

Нина Афанасьева, председатель  
Совета ветеранов Ленинского округа

Заместитель мэра — председатель 
комитета городского обустройства 
администрации города Иркутска 
Елена Федорова:

— С 1 мая 2017 года на всем муни-
ципальном транспорте мы вводим 
единый электронный билет — к этому 
времени весь автопарк оборудуют 
специальными считывающими устрой-
ствами. Постепенно к этой системе будем 
подключать и частных перевозчиков, а зна-
чит, они тоже начнут принимать льготные проездные. Но для 
этого им необходимо будет заключить договор с Минсоцза-
щиты региона. Уже сейчас свое согласие на введение единого 
электронного проездного билета дали перевозчики маршру-
тов № 56 (мкр-н Солнечный — Радищева), № 3 (6-й поселок 
ГЭС — аэропорт), № 16К (сквер Кирова — проспект Жукова) 
и частично — № 80. Переговоры с остальными перевозчика-
ми продолжаются. Планируем за 12 месяцев охватить 80 % 
«частников». Что касается маршрута № 30, то вскоре на нем 
останутся только муниципальные автобусы, принимающие 
льготные проездные. Незаконные перевозчики проиграли 
судебный процесс и скоро исчезнут с маршрута. 

?Какие документы необходимы, чтобы получить 
электронный проездной?

Валентина Алексеенко, председатель  
Свердловской районной организации ветеранов 

Заместитель мэра — председатель комитета город
ского обустройства администрации города Иркутска 
Елена Федорова: 

— Необходимые документы для оформления электронного 
проездного билета:

 9 документ, удостоверяющий личность (паспорт);
 9 документ, подтверждающий право на льготу;
 9 страховое свидетельство обязательного электронного 
страхования (СНИЛС);

 9 распоряжение (решение) о назначении ЕСПБ, выданное 
территориальным подразделением (управлением) Мин-
соцразвития Иркутской области.
Новые электронные билеты будут с фотографией (фото-

графируют на месте). Получать их нужно в том же пункте, где 
гражданин подавал заявление. Срок изготовления — 10 дней. 
Новые проездные выдаются на пять лет. После приобретения 
необходимо ежемесячно пополнять их на 150 рублей в пун-
ктах, где сейчас продаются проездные билеты старого образ-
ца. Предусмотрено 30 бесплатных поездок за счет областного 
бюджета. Все остальные поездки, превышающие этот лимит, 
также будут для льготников бесплатными — за счет средств 
городской казны. 

?Какие улицы и дороги будут отремонтированы 
в Иркутске в 2017 году?

Анна Вавилова,  
председатель ТОС «Перспектива +» 

Заместитель мэра — председатель комитета город
ского обустройства администрации города Иркутска 
Елена Федорова:

— Мэрия Иркутска планирует начать ремонт дорог в на-
чале мая. В конце апреля определят подрядчиков, которые 
отремонтируют около 800 тыс. кв. м асфальтового покрытия 
на 30 улицах, в том числе на Сурнова, Карла Маркса, Ленина, 
Тимирязева, Сухэ-Батора, Баррикад, Советской, Ширямова, 
Рабочего Штаба, объездной Ново-Ленино и других. Также 
администрация города направила предписания об устране-
нии дефектов на дорогах пятнадцати подрядчикам, которые 
занимались ремонтом в прошлом году. В процессе подготовки 
и документы по всем выявленным проблемным участкам, где 
асфальт меняли в 2014 и 2015 годах. Компании отремонтиру-
ют дорожное покрытие за свой счет до 15 мая.

Подготовили Анастасия Дарчук 
и Яна Шутова

ВСЕ НАЧИНАЕТСЯ С ДВОРА
Каждый иркутянин может принять участие в создании проекта благоустройства  

своей придомовой территории

РЕШЕНИЕ В ОДНО НАЖАТИЕ
Обратиться в администрацию с жалобой можно будет через сайт или мобильное приложение

ВОПРОС — ОТВЕТ

ПОСТАВЬ 
ГЕОМЕТКУ

ОТПРАВЬ ЧЕРЕЗ 
ПРИЛОЖЕНИЕ

ОЦЕНИ 
РЕЗУЛЬТАТ
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Ной нашел спасение на Арарате?
Несмотря на то что армяне стали выпускать 

коньяк чуть более ста лет назад, этот напиток 
давно стал символом Армении. Особенно изве-
стен коньяк «Арарат», названный в честь высо-
кой снежной вершины, которая изображается 
почти на всех армянских пейзажах. 

В иркутском армянском культурном обществе 
на стенах висят картины, на которых возвышает-
ся на горизонте эта величественная гора. Чем же 
она знаменита? Помните легенду о Всемирном 
потопе, описанную в Ветхом Завете? Когда Бог 
предупредил праведника Ноя, что будет потоп, 
тот, чтобы спастись, стал строить ковчег. Люди 
ели и пили, женились и выходили замуж, стро-
или дома и дороги, а Ной все строил огромный 
ковчег. Люди потешались над ним, спрашивали: 
«Чудак, зачем тебе такой огромный корабль? 
Поблизости нет ни моря, ни океана!» Ной не 
отвечал — лишь вытирал ладонью пот со лба и 
продолжал строить. 

А когда ковчег был готов, вдруг полил дождь. 
Он лил сорок дней, пока не затопил всю сушу. 
А Ной, погрузив в свой ковчег «всякой твари по 
паре», наглухо законопатил двери и поплыл по 
волнам Всемирного потопа. Потом, устав стран-
ствовать, он отпустил птицу в поисках земли, 
но она вернулась ни с чем. И только на третий 
день поисков голубь принес в клюве зеленую 
веточку — знак того, что суша уже недалеко. Так 
вот, этим клочком суши и стала вершина горы 
Арарат. Можно в это не верить, но современные 
ученые сфотографировали на этой вершине 
остатки деревянного ковчега, со временем вмерз-
шего в лед. 

Что такое «хачкар» 
Самвел Восканян подарил мне прекрасный 

резной деревянный крест — по-армянски хач-
кар. Я горжусь тем, что теперь и у меня есть свой 

хачкар. 
— «Хач» — это крест, а «кар» 

по-армянски — камень, — пояснил 
Самвел Айказович. — Пойдемте, 

я покажу вам наш большой 
хачкар…

Мы вошли в холодную про-
сторную комнату, и на меня 
повеяло Древней Арменией — 
обычаями сотен миллионов 
армян, населявших землю 
испокон веков. У восточной 

стены Иркутского армянского 
культурного общества возвыша-
ется огромный христианский 
крест, вырезанный из цельного 
камня — розового туфа. Крест 
мастерски отделан и украшен 

витиеватыми узорами. 
— Вы знаете, на прошлой 

неделе велись раскопки 
в Израиле. Археологи иска-
ли древний храм Соломона. 

А нашли каменную плиту, написанную на древ-
неармянском языке, — говорит профессор БГУЭП 
Елена Метелева. 

"
Армяне — одни из первых христиан, 
они получили веру от апостола 
Варфоломея. И первый перевод 
Библии был сделан на древнем 
армянском языке. Государство 
Хайастан (самоназвание Армении) 
первым приняло христианство как 
государственную религию. 

Елена Метелева решила изучить армянский 
язык для того, чтобы понимать музыку и литера-
туру этого народа. Елена приходит в армянское 
общество каждое воскресенье и уже научилась 
не только бегло говорить, читать и писать, но и 
переводить. В институте она преподает экономи-
ку, а для себя учит языки — такое вот интересное 
хобби! Она знает английский, испанский, фран-
цузский, греческий, и вот теперь — армянский. 

Могущество слова 
«Святой Месроп изобрел армянскую письмен-

ность; двадцать два знака от старых времен, най-
денные у сирийца Даниила», — писал в ХIII веке 
средневековый автор Вардан. Армяне с такой 
любовью и с таким почтением относятся к свое-
му языку, что почти в каждом доме у них висит 
армянская азбука, выбитая на золотом фоне. 
В Эчмиадзине же хранится азбука, положенная 
на массивную основу из оникса, а каждая буква 
сделана из золота и украшена бриллиантами.

— У армян существует обычай — вырезать из 
дерева первую букву своего имени и украшать 
ее растительным орнаментом и христианским 
крестом. Эта буква тоже называется «хачкар» 
и является оберегом для того человека, кому ее 
дарят, — говорит Самвел Айказович.

Монах Маштоц Месроп жил в конце IV и на-
чале V века — в тяжелейшее для Армении время. 
Персия и Византия, два могущественных со-
седних государства, которые продолжительное 
время воевали с Арменией и друг другом, до-
стигли соглашения: они помирились, а Армению 
разделили пополам. Восточная Армения отошла 
к Персии, а Западная — к Византии. Чтобы не 
дать погибнуть своему народу, Маштоц решил 
создать армянский алфавит. После долгих ис-
каний Маштоц, «как отец, породил новое и 
чудесное дитя — письмена армянского языка». 

Создав азбуку, он сразу приступил к переводу 
Библии на армянский язык. И случилось второе 
чудо: азбука спасла армянский народ, отстояла 
его культуру, традиции и самобытность, не дала 
раствориться армянам в веках и смешаться с дру-
гими народами.

Сорок лет вместе
Самвел Восканян говорит, что армянские хри-

стиане и православные русские сходятся во мно-
гом: у них общий григорианский календарь, общие 
праздники — Рождество Христово, Крещение, 
Пасха, и даже празднуют их в одно время. Сейчас у 
армян идет Великий пост — сорок девять дней!

— В Армении некоторые обычаи сохранились 
еще с древних времен, — говорит Самвел. — На-
пример, обычай сватовства. Невесту я выбрал 
сам, девушку мою звали Анаит, она была очень 
красивая! Но прежде чем засылать сватов, я под-
страховался: сам сходил и спросил, гожусь ли я 
ей в мужья? Ее родители сказали: «Да!» Тогда 
я отправил к ним своих родителей. Сватовство 
проходит так: родители жениха и невесты сидят 
за столом, договариваются. А невеста находится 
в другой комнате. Если родители жениха рань-
ше ее никогда не видели, то просят, чтобы она 
принесла им стакан воды. Моя Анаит родителям 
понравилась — вскоре мы сыграли свадьбу. Три 
дня праздновали, веселились. И вот мы с женой 
уже сорок лет вместе, вырастили двоих прекрас-
ных сыновей. 

Оксана Гордеева  
Фото Валентина Карпова 

6 апреля в актовом зале школы № 66 состоится отчет депутата думы Иркутска по избирательному округу № 22 Алексея Распутина о работе в 2016 году.  
Вход свободный (18:30, ул. Ленская, 2а).

АРМЯНСКИЕ ХАЧКАРЫ
Как письменность спасла целый народ и какую силу  

имеют обыкновенные буквы

Древняя письменность, самобытная 
архитектура, резные деревянные и 
каменные кресты — хачкары — все это 

Армения. А еще это веселые, музыкально 
одаренные люди, которые любят танцевать, 
играть на национальных инструментах, обо
жают учиться всему новому, умеют дружить 
и отлично готовить. Иркутские армяне — это 
учителя и врачи, музыканты и повара, стро
ители и рестораторы. Армян в Сибири мно
го: только в Иркутске около четырех тысяч 
и в области — более десяти тысяч. Сегодня 
председатель городской общественной орга
низации «Иркутское армянское культурное 
общество» Самвел Восканян и его друзья по
знакомят нас с армянской культурой, тради
циями и обрядами родной земли.

БЛЮДО
Авелук — это трава, известная в России 
как «конский щавель». В Армении ее 
собирают, сушат и заплетают в косичку. 
Для приготовления косичку авелука надо 
опустить в кипящую воду, пока трава не 
станет мягкой. Сваренный авелук надо 
отжать, нарезать на кусочки, удалить 
плотные стебли. Добавить поджарку из 
лука и томить на медленном огне еще 
2—3 минуты. Посолить, поперчить по 
вкусу. Выдавить в салат 2—3 дольки 
чеснока, добавить мелко нарезанные 
грецкие орехи. Перемешать, дать 
постоять, перед подачей добавить уксус 
и посыпать зернами граната.

Через века пронесли армяне свою христианскую веру и величайшее уважение к слову. В руках 
у Самвела Восканяна и учениц воскресной школы знаменитые хачкары — резные буквы-обереги
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Производители мясных продуктов 
придерживаются там старых советских 
ГОСТов. В белорусской колбасе нет сои, 
ГМО. В Иркутске натуральные мясопро-
дукты из Беларуси продает ООО «Тра-
диции вкуса». 

С 2016 года компания является офи-
циальным представителем ОАО «Брест-
ский мясокомбинат» и ТМ «Верас» 
Гроднинского мясокомбината — лиде-
ров на мясном рынке, приоритетом ко-
торых в разработке продуктов остается 
традиционный, проверенный временем 
вкус и высокое качество. Уже более трех 
лет компания ООО «Традиции вкуса» 
поставляет на рынок Иркутской обла-
сти продукты из Белоруссии: колбасные 
изделия, мясные деликатесы «Брестско-

го мясокомбината», сыры и бакалею. 
И все это — натуральные продукты 

по советским стандартам ГОСТа:
 9 только качественное мясо и нату-
ральные продукты в составе;

 9 отсутствие ГМО; 
 9 натуральный вкус!
Порадуйте себя и своих близких 

самыми вкусными и качественными 
колбасными изделиями Брестского и 
Гроднинского мясокомбинатов, офи-
циальным представителем которых 
является ООО «Традиции вкуса». Това-
ры этих предприятий отмечены специ-
альной эмблемой — «Знак качества». 
Покупайте нашу продукцию, и ваш стол 
всегда будет самым изысканным!

Всегда свежие продукты по доступ-
ным ценам вы найдете здесь:

 9 Иркутск: база ОПС, ул. О. Кошево-
го, 61, пав. 135;

 9 Иркутск: ТЦ «Первомайский», 
место 35;

 9 Ангарск: 254 квартал, рынок «Кол-
хозный», место 2.
Приглашаем за покупками в ближай-

шее, территориально удобное для Вас 
месторасположение, где представлен 
широкий ассортимент продуктов из 
Белоруссии нашими надежными пред-
ставителями (вкладка «Покупателям» 
на сайте tradiciivkusa.ru).

ЗНАКОМЫЙ С ДЕТСТВА ВКУС
Где иркутянам купить натуральную мясную продукцию

Знакомый с детства вкус имеет 
сегодня мясная продукция из 
Беларуси. Белорусские продук

ты пользуются все большей популяр
ностью на рынках Иркутска. Стар
шее поколение еще хорошо помнит, 
что во времена Советского Союза 
Белоруссия была мощным «произ
водственным цехом» всей страны. 
Высокие советские стандарты каче
ства сумели сохраниться в республи
ке до настоящего времени. 

"
Компания ООО «Традиции вкуса» осуществляет свою деятельность 
на рынке более десяти лет и специализируется на оптово-розничной 
продаже колбасных изделий, мясных деликатесов, сыров и бакалеи. 
Уникальным торговым предложением компании является продажа 
натуральных и экологически чистых продуктов.  
Оперативная доставка из Белоруссии до Иркутска 8 дней.
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Аттестат о среднем образовании серия «А» номер 0065171, 
выданный МБОУ «Гимназия №25» в июне 1996 года на имя 
Подзорова Юрия Витальевича, считать недействительным  
в связи с утерей.

НОВОСТИ ДУМЫ
Конкурс «Маленький чемпион» в шестой раз 
состоялся в Иркутске. Праздник для малышей 
по традиции прошел в «Байкал-Арене». Жюри 
возглавила председатель думы Иркутска, главный 
врач городского перинатального центра Ирина Ежова.
С каждым годом семейное мероприятие становится 
все более популярным: в прошлом году в нем приняли 
участие более ста маленьких спортсменов, в этом — 
свыше 170. Участников разделили на три возрастные 
группы от семи месяцев до трех лет. Им предстояло 
преодолеть дистанцию в несколько метров, соблюдая 
правила. Жюри оценивало физическую подготовку 
каждого «бегуна» и его спортивное поведение 
(запрещено уползать на соседние дорожки). На старт 
одновременно выходили шестнадцать малышей.

— Детки сейчас развитые, они быстро овладевают 
навыками ползания и ходьбы. Родители много 
работают над этим, и все наши школы раннего развития 
способствуют тому, чтобы ребятишки овладевали всеми 
необходимыми навыками с малых лет. Сегодняшнее 
событие доказывает, что иркутяне действительно очень 
любят своих детей, — отметила Ирина Ежова.

Первое место в возрастной категории от 7 месяцев до 
года занял Сережа Мирошниченко, в категории от 
года до двух лет — Вероника Гусельникова, от двух до 
трех лет — Аня Дмитриева. 

Разъяснения по вопросам капитального ремонта 
домов получили жители Синюшиной Горы. С ними 
по инициативе депутата Александра Якубовского 
встретился гендиректор АО «Фонд капитального 
ремонта многоквартирных домов Иркутской 
области» Денис Быков. По словам депутата, встречу 
организовали из-за многочисленных обращений 
граждан. Они получили исчерпывающую информацию 
по интересующим вопросам, например, проведение 
капремонта раньше срока, переход на специальный счет, 
выбор квалифицированного подрядчика, изменения 
в законодательстве. Также специалисты фонда никому 
не отказали в индивидуальной консультации.
— В моем округе наблюдались негативные настроения 
из-за капремонта, не было понимания того, как 
работает фонд, — сказал депутат. — Я и мои  
помощники по мере возможности старались 
доносить информацию, но решили в итоге провести 
такую встречу, чтобы горожане получили ответы из 
первоисточника. Это оказалось очень полезным — 
людям стало понятно, как организована система, 
что нужно делать в той или иной ситуации. В этом 
году в микрорайоне запланирован капитальный 
ремонт нескольких многоквартирных домов. Жители 
своими глазами увидят результаты и, надеюсь, будут 
с большим доверием и ответственностью относиться 
к необходимости уплачивать взносы.

Мария Николаева

— Многие из нас стараются не выставлять 
напоказ те добрые дела, которые совершаются 
каждый день, — говорит Татьяна Михайловна. — 
Кажется, чего проще: если ты можешь сделать 
кому-то добро — делай!.. В нашем округе, на-
пример, зарегистрировано 169 семей, где отцы 
воспитывают детей. Причины, почему ребятишки 
остались без матери, разные. Мы стараемся до-
стучаться до каждого, оказать адресную помощь. 

За примерами далеко ходить не надо. В нашем 
институте несколько лет назад случилась траге-
дия: скоропостижно умерла молодая женщина, 
оставив мужа с двумя детьми. Мальчику тогда 
было пятнадцать, а девочке — шесть. Мы не 
могли пройти мимо этой беды, не могли остаться 
в стороне. Взяли эту семью под постоянную опе-
ку. С девочкой ходили в поликлинику, записыва-
лись к врачам, делали все прививки. Обратились 
в профком института, где работает папа, стали 
вместе решать, чем можем помочь. С путевками 
в детские лагеря проблем не было. Если отец 
уезжал в командировку, мы готовили детям еду, 
делали с ними уроки. Вот так, незаметно, вы-
росли ребятишки. Старший, Валя, уже отслужил 
в армии и поступил в столичный университет. 
А младшая, Оленька, учится в школе. 

У каждого времени свои проблемы, свои 
беды. Чем, например, занимался женсовет 
Академгородка в 1990-е? Собирал одежду для 
неимущих семей. Вещи нужно было выстирать, 
выгладить, разложить по коробкам. Приходя 
домой после работы, активистки женского дви-
жения начинали стирать и гладить.

— Мой муж однажды меня поддел, — смеется 
Татьяна Михайловна Леви. — Прихожу домой 
после работы, а он, профессор, заместитель 

директора большого научно-исследовательско-
го института, стоит у плиты и готовит ужин. 
Дети бегут в прихожую: «Мама пришла!» А муж 
серьезно замечает: «Это не мама, а видный 
общественный деятель».

Смех смехом, но человеку, который решил по-
могать другим, нередко приходится жертвовать 
чем-то личным: например временем, общением 
со своей семьей. Но жертва эта оправданна. 

"
И сейчас эта незаметная, но такая 
нужная работа, продолжается. 
Потребность в вещах, пусть не 
настолько большая, как в девяностые, 
все равно есть. В 2016 году было 
сильное наводнение, дома из частного 
сектора попали под подтопление.

— Мы быстро собрали материальную помощь 
людям, чьи дома пострадали. Нашли неболь-
шие суммы денег для адресной помощи. А чи-
стые вещи разложили по коробкам, запечатали 
и отправили буквально на следующий день по-
сле заявки, — вспоминает Татьяна Михайловна.

Еще одно направление работы — помощь 
вдовам, потерявшим на Великой Отечественной 
войне мужей, и не выходившим замуж второй 
раз. Таких остались единицы. В Академгородке 
все знают учительницу Екатерину Сучкову. Она 
проработала в школе 64 года! Муж — капитан 
стрелкового полка Михаил Сучков — пропал без 
вести. Его рота однажды не вышла с поля боя — 
погибли все. А Екатерина Гавриловна осталась 
молоденькой вдовой с двумя сыновьями на 
руках. Потом один за другим умерли и дети. 

— Так случилось, что всю свою нежность, 
нерастраченную любовь я направила на учени-
ков, — говорит Екатерина Гавриловна. — И се-
мьей моей стала школа. И, несмотря ни на что, 
я считаю себя счастливым человеком! 

А еще в женсовете Свердловского округа — 
восемь первичных организаций и 150 активных 
работниц. Это значит, что до каждой нуждаю-
щейся семьи, до каждого ребенка с непростой 
судьбой могут дойти эти удивительные люди 
с чуткой душой. Женсовет занимается и кон-
курсом «Почетная семья», и проводит акцию 
«Школьный портфель», и вносит законода-
тельные инициативы. Благодаря женсоветам 
в нашем регионе многодетной считается семья, 
где есть трое детей, а в соседней Бурятии, на-
пример, этого закона нет.

— Добро — не наука, это — действие, — гово-
рит председатель женсовета. — Можешь по-
мочь? Бери и делай!

Оксана Гордеева  
Фото из архива женсовета Свердловского округа

ЗАЖГИ СВОЮ СВЕЧУ 
Женсоветы помогают семьям, попавшим 

в трудную жизненную ситуацию

В марте областному женсовету испол
нилось 40 лет. И эти годы измеряются 
не месяцами и неделями, а сотнями 

добрых дел. «Лучше зажечь маленькую 
свечу, чем проклинать темноту!» — с этим 
девизом шагают по жизни неутомимые жен
щины, для которых чужой беды не бывает. 
Сегодня мы беседуем с Татьяной Леви, пред
седателем женсовета Свердловского округа, 
о том, что значит для нее эта работа.

"
Семьям, где нет мам, женсовет дарит 
подарки на Новый год, сертификаты на 
разные товары. Мужчинам бывает трудно 
обратиться за помощью, иногда они просто 
не догадываются попросить о поддержке. 
Поэтому задача женсовета — найти такие 
семьи и оказать адресную помощь.

Актив женсовета Свердловского округа отмечает юбилей


